

# flash-infos

www.toussieux.fr

# Bonne Année 2021

## Le Noël des écoles

Malgré le contexte sanitaire, avec l'aide de tous, la magie de Noël a réussi à se frayer un chemin jusqu'à l'école maternelle.

Le sou des écoles a offert, le mardi 15 Décembre, un spectacle de Noël avec le beau conte : « Firmin, le petit sapin qui rêvait de devenir grand » qui a fait rêver les enfants.

Jeudi 17 Décembre, le Père Noël a rendu visite aux enfants. Cette année, il avait apporté sa guitare. Les enfants ont aussi remarqué qu'il avait perdu son ventre légendaire. Occasion de faire un peu de prévention, le Père Noël leur a expliqué qu'il avait mangé des légumes et beaucoup moins de chocolat que les années précédentes.

Le creux du Loup a proposé, quant à lui, un repas de Noël aux enfants de la cantine, le 18 décembre avec une distribution de présents.



Merci à tous pour ces petits moments de joie pour les plus petits enfants du RPI.

## Agenda

21/01-20H00

Mairie

Conseil Municipal (sans public)

Mairie—TOUSSIEUX

## Mémo

### Horaires de la déchetterie :

Du 1 octobre au 31 mars 2021 (jours fériés exclus) :

- ◆ du lundi au vendredi de :
  - ◇ 9h à 12h,
  - ◇ 14h à 17h
- ◆ le samedi de 9h à 17h.

### Horaires de la bibliothèque :

- ◆ Le jeudi de 16h45 à 18h45.
- ◆ Le samedi de 10h à 12h.

### Horaires de la Commoderie :

- ◆ Le mardi de 8h15 à 9h.
- ◆ Le jeudi de 16h à 19h00.
- ◆ Le samedi de 9h à 12h.

### Horaires de la Mairie :

- ◆ le mardi matin de 9h à 12h,
- ◆ le jeudi après-midi 14h à 17h30,
- ◆ le vendredi après-midi de 16h à 19h.

Tél : 04 74 00 19 03

Courriel : [mairie@toussieux.fr](mailto:mairie@toussieux.fr)

# Les vœux du maire

Dans un contexte sanitaire inédit, la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire, au nom du Conseil Municipal n'aura pas lieu cette année.

Cela m'affecte d'autant plus que j'aurais aimé partager ce moment propice aux échanges avec chacun d'entre vous.

En ce début d'année mes premières pensées vont aux familles qui ont perdu un être cher où qui vivent dans la maladie, mais aussi à l'accueil des 26 nouveaux nés de 2020.

Je voudrais remercier plus particulièrement toutes les personnes qui ont permis d'assurer le maintien du service public dans la limite des contraintes imposées, que ce soit le personnel technique, administratif, de ménage, les ATSEMS, les enseignants mais également tous les bénévoles du Creux du Loup (cantine et garderie) et de la bibliothèque.

La COVID a également fortement impacté notre budget de fonctionnement de l'ordre de 11 000 € sur l'année écoulée (heures de ménage, remplacement du Personnel, virucide, absence de location de la salle des fêtes .....).

L'année écoulée a été synonyme d'année de transition à plusieurs titres :

- 3 à 4 années d'investissement conséquent et structurant pour notre commune (périscolaire, local technique et mairie) et si les projets ne manquent pas, il est nécessaire de faire une pause financière pour pouvoir mieux préparer l'avenir.

- la création d'une 5<sup>e</sup> classe primaire à Toussieux. Si notre RPI avec ses 182 élèves et 8 classes fonctionne bien aujourd'hui, il n'en demeure pas moins que les rotations de cars pendant le temps méridien se font à flux tendus. Cette création a impliqué le déménagement de la Commoderie dans la ferme « Limandas ». Le confinement a permis de mesurer l'importance de cette épicerie solidaire aux « aînés » qui ne peuvent se déplacer.

- 2020 a vu également la démolition de la maison « Robion » au centre village avec la création d'un parking provisoire aménagé pour recevoir environ 25 véhicules, ainsi que le goudronnage du parking de la mairie et le remplacement de la chaudière de l'école nord.

Pour préparer l'avenir, nous avons lancé les études du PLU qui devraient théoriquement se poursuivre sur 3 ou 4 ans (à moins que le transfert de compétence à la CCDSV en matière d'urbanisme intervienne malgré nous au 1<sup>er</sup> juillet 2021). A travers ces études, il est important de rappeler que notre but est de « grenelliser ou verdir » notre PLU et de le rendre compatible avec les documents d'urbanisme supérieurs (SCOT). Notre volonté est bien de mieux maîtriser l'évolution démographique (1 134 toussinois au dernier recensement de 2018) et de limiter au maximum les divisions parcellaires (pour infos : 15 permis accordés et 51 demandes préalables instruites en 2020).

Les commissions travaillent également sur le projet de développement des fermes du bourg centre ainsi que sur les aménagements des abords immédiats de l'école pour un objectif de réalisation fin de mandat.

Nous réfléchissons également à la rénovation de la salle des fêtes en commençant prioritairement à refaire le toit.

Nous procéderons également à la réfection des portes de l'église qui ont déjà fait l'objet de subventions accordées

à hauteur de 80 % du prix HT.

A côté de ces réalisations, nous commencerons 2021 avec la distribution des colis de Noël à nos Aînés par les membres du CCAS qui se réjouissent de partager avec eux ces petits moments conviviaux, tout en respectant les consignes sanitaires, qui ravivent la solidarité intergénérationnelle.

En cette période de vœux, je formule le souhait, au nom de tout le Conseil Municipal et du Personnel que la vie associative puisse rapidement reprendre du service pour animer notre village et dynamiser le lien social indispensable qui nous unit.

Je termine ces quelques lignes en renouvelant à chacun d'entre vous mes vœux les plus sincères de bonheur, de santé et de garder l'espoir que 2021 sera meilleur que 2020.



**Armand CHAUMONT**



# Dernière séance piscine

Nous étions invités par l'équipe enseignante, vendredi 4 Décembre, à la dernière séance du cycle de piscine.

En début d'année, les maîtres-nageurs ont formé les enseignants sous le regard du conseiller pédagogique de l'Education Nationale. Puis, ce fut le tour des parents bénévoles. Malgré le contexte sanitaire, la totalité des séances a pu avoir lieu.

L'organisation est bien rodée : les enfants connaissent le chemin, filles d'un côté, garçons de l'autre. Chacun enfle son maillot, prend sa serviette, ses lunettes, la douche et c'est parti. Assis tous ensemble devant le banc, ils écoutent attentivement les consignes des maîtres-nageurs Gilles et Djamel.

Comme pour la première séance, plusieurs parcours aquatiques sont à la disposition des enfants et chacun est libre dans sa progression : soit en contrôlant son entrée dans l'eau en descendant à l'échelle, soit en se laissant glisser le long du toboggan ou encore en sautant directement dans le grand bain.

Chacun fait l'expérience de sa propre flottaison en fonction ses compétences. Chaque nouveau parcours est une petite victoire : mettre juste la tête sous l'eau, plonger dans un tunnel immergé en suivant la corde, ou sauter en toute liberté et appréhender les différentes profondeurs.

Toute nouvelle étape est le signe d'un nouvel apprentissage dans la connaissance et la maîtrise de son corps dans l'eau.

Sous forme de jeux, les enfants prennent possession du bassin et les groupes de camarades se mettent en place. Chacun se motive et s'encourage ; les solitaires font tranquillement leur bout de chemin sous le regard bienveillant des accompagnateurs.

Les explorateurs du fond des mers vont chercher des trésors imaginaires au fond du bassin. Les équilibristes marchent sur les tapis pour traverser la piscine. Les aventuriers tentent une descente du toboggan la tête la première ou sautent dans le grand bain du plongeur pour la première fois.

Ici encore, les enseignants et les parents restent vigilants et bienveillants : ici, pour canaliser les plus téméraires, là, pour rassurer et soutenir celui qui hésite à passer à un parcours plus audacieux.

Puis, le maître-nageur siffle les trois coups de la fin de séance ; tout le monde sort de l'eau et va s'asseoir devant le banc. Pour cette dernière séance, Gilles propose une petite introspection sur les progrès effectués. Même si, pour certains, l'eau n'est toujours pas le milieu où ils se sentent le plus épanouis, ils ont appris à maîtriser leur appréhension et à connaître leurs capacités dans ce nouvel élément. Pour les autres, les progrès sont flagrants et les enfants en sont fiers :

« J'ai sauté toute seule dans le grand bain ».

« Je n'ai plus peur du toboggan, j'ai même lâché les mains »

« J'ai mis la tête sous l'eau, avec les yeux ouverts »

« Moi, je vais plus avoir mal au ventre à cause du chlore parce que, maintenant, j'ai arrêté de boire la piscine ».

Si l'implication de tous, enseignants, parents bénévoles, mairie, ou des écoles, a permis à ses enfants d'avoir accès à cet enseignement, le relais est passé maintenant : à vous, parents, de maintenir et de développer ces nouvelles sensations, la portance de l'eau, la connaissance de son corps en mouvement dans un espace différent, la sécurité aux abords des points d'eau, la natation....



## Etat civil

**Naissance:**

Adam Massé né le 14 décembre 2020 à Gleizé

Félicitations aux parents



# AU REVOIR PIERROT



1953 - 2021

*Ce 6 janvier 2021, Pierre Givre dit «Pierrot» nous a quittés.*

*Pierrot reconnaissable avec son bob, a été pendant 30 ans l'employé communal & garde champêtre pour qui TOUSSIEUX n'avait pas de secret, période pendant laquelle il a consciencieusement entretenu et embelli sa commune.*

*Puis en 2013, vint la retraite, du temps supplémentaire à consacrer à sa première passion : les 2CV qu'il bichonnait, dans lesquelles il aimait faire de grandes ballades.*

*Une passion qu'il adorait partager, toujours présent pour « secourir » une 2CV en détresse... !*

*C'est avec tristesse que nous lui disons au revoir, nous garderons toujours en mémoire « Pierrot » au volant de ses « deudeuches », son bob vissé sur la tête.*